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An den Oberbürgermeister der Stadt Bielefeld 

 

Anfrage 

 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Öffentlichkeitsstatus 

 
Rat der Stadt Bielefeld 

 
02.02.2023 

 
öffentlich 

 

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes) 
 
Sitzungsleitung durch den SchA-Vorsitzenden Rüther und begriff-
liche Korrektheit der Niederschrift 
 

 

Text der Anfrage: 
 
Der Vorsitzende des Schul- und Sportausschusses (SchA), Andreas Rüther (CDU), 
stoppte in der SchA-Sitzung vom 15.11.2022, in einer Debatte, in der es u. a. um 
die Bedarfe von Transjungen ging, einen Wortbeitrag des Ausschussmitglieds Heli-
ane Ostwald (AfD) laut Niederschrift mit der Begründung, ihre Ausführungen „hätten 
nichts mit der Vorlage zu tun“ und die Diskussion sei „dem Ausschuss nicht würdig“. 
In der Niederschrift zu der Sitzung ist zudem auf S. 24 davon die Rede, Frau Ostwald 
habe ihre Meinung „entgegen der Fakten“ geäußert, die von der Gleichstellungs-
stelle genannt wurden. Gleichzeitig geht aus der Niederschrift (ebd.) hervor, dass 
die Vertreterin der Gleichstellungsstelle zuvor jedoch lediglich „Schätzungen“ wie-
dergegeben hatte. 
 
Wir fragen die Stadtverwaltung:  
Legitimieren individuelle, politisch-subjektive Betrachtungen von Ausschussvorsit-
zenden darüber, welche Debatten eines Ausschusses „würdig“ sind und welche 
nicht, aus rechtlicher Sicht dessen Entscheidung, einem Ausschussmitglied das 
Wort zu entziehen? 
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Erste Zusatzfrage: 
Hat aus Sicht der Stadtverwaltung ein Wortbeitrag eines Ausschussmitglieds, in wel-
chem es um die erwartbare Quantität von Bedarfen ging, nichts mit einer Thematik 
zu tun, die durch die Vertreterin der Gleichstellungsstelle mit dem Verweis auf eben 
jene Bedarfe eingeleitet wurde?  
 
Zweite Zusatzfrage: 
Ist es aus Sicht der Stadtverwaltung gerechtfertigt, auf S. 24 der Niederschrift auf 
„Fakten“ zu verweisen, denen Frau Ostwald widersprochen habe, obgleich sie statt-
dessen eigentlich Schätzungen widersprochen hatte, die die Vertreterin der Gleich-
stellungsstelle – laut Niederschrift (ebd.) – zuvor geäußert hatte? 
 
Unterschrift: 
 
gez. 
Dr. Florian Sander 
Vorsitzender der AfD-Ratsgruppe Bielefeld 
 

 


